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ATA DA 751ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 
PARÁ, REALIZADA EM 18 DE SETEMBRO DE 2018. 

 
Às onze horas e dez minutos do dia dezoito de setembro do ano de dois mil e dezoito 1 
(2018), teve início a 751ª sessão ordinária do Conselho Regional de Contabilidade do 2 
Pará, no Auditório da sede própria do CRCPA, situado na Rua Avertano Rocha, 392, 3 
nesta Capital. CONSELHEIROS EFETIVOS: Ticiane Lima dos Santos, Presidente; Antônio 4 
Carlos Sales Ferreira Júnior, Vice-Presidente do Administrativo; Ian Blois Pinheiro, 5 
Vice-Presidente de Ética/Fiscalização; Rafael Laredo Mendonça, Vice-Presidente de 6 
Controle Interno; Rodrigo Silva Cavalcante, Vice-Presidente de Desenvolvimento 7 
Profissional; Carlos Augusto Frota Sodré, Vice-Presidente de Integração Estadual; 8 
Nelson Gustavo Rufino Rocha; Luiz Thomaz Conceição Neto; Raimundo Humberto Sena 9 
de Oliveira, Ailton Ramos Correa Júnior; Pery Augusto Calumby e Maria Izabel Gomes 10 
Borges. JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: José Ribamar França Nunes Filho, Vice-11 
Presidente de Registro; Maria da Conceição Pereira de Lima e Maria Vieira dos Santos. 12 
OUTRAS PRESENÇAS: Cláudia Waléria da Silva Ferreira, Superintendente Executiva; 13 
Eliana de Fátima Santos Bueres, Coordenadora do Desenvolvimento Profissional; 14 
Márcio Corodvil, Coordenador do Administrativo; Edenilze Amorim, Coordenadora do 15 
Controle Interno; Luiza Maiza, Coordenadora da Fiscalização; Alan Ferreira, 16 
Coordenador do Registro; Danúbia de Souza, Coordenadora da Contabilidade; Michel 17 
Moreira, Coordenador de Relacionamento e Cobrança; Leila Barbosa, Coordenadora 18 
do Financeiro e Luciano Coutinho, Coordenador do T.I. ASSESSORANDO OS 19 
TRABALHOS: Camila Salgado, Secretária Executiva do CRCPA. Aberta a sessão, a Sra. 20 
Presidente agradeceu a presença de todos e registrou as ausências. Em seguida, deu 21 
conhecimento a todos sobre as ações da Presidência e as Portarias assinadas: 1) 22 
AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 14/08: Reuniu-se com o Presidente do SESCON, Sr. Mário 23 
Elísio no CRCPA; 15/08: Participou da Reunião Extraordinária de Presidentes do 24 
Sistema CFC/CRC's em Brasília/DF; 17 e 18/08: Participou da IV Convenção de 25 
Contabilidade do Amazonas em Manaus/AM; 21 e 22/08: Participou do IV Fórum de 26 
Contabilidade em Itaituba; 23 a 25/08: Participou da III Conferência de Contabilidade 27 
em Santarém; 29/08: Participou da abertura do evento Colóquio Organizações, 28 
Desenvolvimento e Sustentabilidade (CODS) na UNAMA e 31/08: Participou do evento 29 
CODS. 2) PORTARIAS ASSINADAS PELA PRESIDENTE: PORTARIA Nº 149 – 30 
Remanejamento para o mês de julho; PORTARIA Nº 150 – Nomeia fiscal do 31 
contrato_INTERTON COMÉRCIO LTDA – EPP; PORTARIA Nº 151 – Nomeia fiscal do 32 
contrato_DIARIO DO PARA; PORTARIA Nº 152 – Nomeia fiscal do contrato_NOVIDADE 33 
CABANO COM. ARTIGOS DE PAPELARIA; PORTARIA Nº 153 – Nomeia fiscal do 34 
contrato_PRISCILLA MORENO G.P. AGUIAR – ME; PORTARIA Nº 154 – Nomeia fiscal do 35 
contrato_PAPEL E CIA. PROD. DE PAPELARIA EIREILI - EPP; PORTARIA Nº 155 – Nomeia 36 
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fiscal do contrato_MS COMPATÍVEL LDTA - ME; PORTARIA Nº 156 – Nomeia fiscal do 37 
contrato_R. CARLOS FARIAS MACAHADO JUNIOR ME; PORTARIA Nº 157 – Concede 38 
Diárias_Viagem Fiscalização_Marabá; PORTARIA Nº 158 – Concede Suprimento de 39 
Fundos_Viagem Fiscalização_Marabá; PORTARIA Nº 159 – Nomeia Fiscais para Exame 40 
de Qualificação Técnica; PORTARIA Nº 160 – Concede Suprimento de Fundos - Coord. 41 
Adm; PORTARIA Nº 161 – Substituição Interina_Coord. Controle Interno; PORTARIA Nº 42 
162 – Concede Suprimento de Fundos_Viagem Desenprof_Itaituba; PORTARIA Nº 163 43 
– Concede Suprimento de Fundos_Viagem Desenprof_Santarém; PORTARIA Nº 164 – 44 
Nomeia Comissão de Trabalho para Estudo do Reajuste Salarial; PORTARIA Nº 166 – 45 
Constitui a Comissão do Programa de Voluntariado da Classe Contábil_PVCC de 46 
Itaituba; PORTARIA Nº 167 – Nomeia Comissão de Jovens Lideranças da Cidade de 47 
Itaituba; PORTARIA Nº 168 – Constitui a Comissão da Mulher Contabilista da cidade de 48 
Itaituba; PORTARIA Nº 169 – Concede Diárias_Viagem Fiscalização_Óbidos e Santarém; 49 
PORTARIA Nº 170 – Concede Suprimento de Fundos_Viagem Fiscalização_Óbidos e 50 
Santarém; PORTARIA Nº 171 – Nomeia Comissão Organizadora da Conferência de 51 
Santarém; PORTARIA Nº 172 – Remanejamento de Dotação Orçamentária para o mês 52 
de agosto; PORTARIA Nº 173 – Nomeia novo fiscal do contrato_A D OLIVEIRA & CIA 53 
LTDA; PORTARIA Nº 174 – Nomeia Comissão Organizadora da Conferência de Marabá; 54 
PORTARIA Nº 175 – Nomeia Comissão Organizadora da Conferência de Belém; 55 
PORTARIA Nº 176 – Destitui Coordenador da Fiscalização; PORTARIA Nº 177 – Nomeia 56 
novo Coordenador da Fiscalização; PORTARIA Nº 178 – Destitui Coordenador 57 
Administrativo; PORTARIA Nº 179 – Destitui Pregoeiro e Nomeia Coord. 58 
Administrativo; PORTARIA Nº 180 – Nomeia Pregoeiro; PORTARIA Nº 181 – Concede 59 
Férias ao funcionário_Setembro; PORTARIA Nº 182 – Concede Suprimento de 60 
Fundos_Viagem Desenprof Fórum Tucuruí e PORTARIA Nº 183 – Concede Suprimento 61 
de Fundos_Viagem Desenprof Fórum Tucuruí. PORTARIA ASSINADA PELO PRESIDENTE 62 
INTERINO: PORTARIA Nº 165 – Concede reajuste no valor do vale-alimentação aos 63 
funcionários do CRCPA. 3) REPRESENTAÇÃO DA PRESIDÊNCIA: 30/08: Conselheiro 64 
Rafael Laredo representou a Presidência na Solenidade de Colação de Grau da 65 
Faculdade Estácio de Sá, no auditório do IESAM. 4) EXPEDIENTES RECEBIDOS DO 66 
CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE: Ofício-circular 1051/2018/DIREX – Análise 67 
do Portal da Transparência e Acesso à Informação do CRC; Ofício 1147/2018/DIREX – 68 
Informa sobre o apoio referente ao custeio de palestrantes. OUTROS EXPEDIENTES 69 
RECEBIDOS: Ofício-circular 549/2018/CRCPB – Convida para a Sessão Solene em 70 
Comemoração ao Dia do Contador; Ofício-circular 005/2018/CRCSP – Convida para 71 
participar de eventos Encontro Nacional de Jovens Lideranças e Encontro Nacional de 72 
Coordenadores e Professores. ORDEM DO DIA: A Sra. Presidente passou a palavra ao 73 
Conselheiro Antônio Carlos para submeter a ata plenária de agosto para aprovação, 74 
pois o mesmo foi quem assumiu a interinidade. Com a palavra, o Conselheiro Antônio 75 
Carlos Júnior submeteu a ata Plenária 750ª de 17 de agosto para aprovação, sendo 76 
aprovada por todos. PRESIDENTE: Evento III Conferência de Contabilidade em Belém: 77 
A Sra. Presidente deu conhecimento a todos que a III Conferência de Contabilidade em 78 
Belém antes marcada para os dias 29, 30/11 e 1º/12/2018 deverá ser antecipada, pois 79 
neste período não há locais disponíveis para a realização. Desta feita, propôs as datas 80 
22, 23, e 24 de novembro de 2018, onde o local disponível é o Hotel Sagres. A 81 
propositura foi aprovada por todos. Alteração das datas das reuniões regimentais de 82 
Novembro: Considerando que alteração das datas da III Conferência em Belém, a Sra. 83 
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Presidente propôs a alteração das datas das reuniões regimentais de novembro  para 84 
21 e 22/11, sendo que o TRED e Plenária seria pela manhã para que todos possam 85 
participar do evento. A propositura foi aprovada por todos. 1-CÂMARA DE 86 
FISCALIZAÇÃO: O Conselheiro Ian Blois, Vice-presidente, deu conhecimento a todos 87 
que as fiscais Maria Terumi e Tatiana Pes realizaram a fiscalização em Marabá no 88 
período de 1º a 10/08/2018. Em seguida, passou a palavra ao Conselheiro Luiz Thomaz 89 
para relato do processo nº 2017/000032. De relato do Conselheiro LUIZ THOMAZ 90 
CONCEIÇÃO NETO – Processo 2017/000032 – SALOMAO & FERNANDES LTDA - ME – 91 
SOCIEDADE CONTABIL –  PJ-011038/K – Por infração a(o) art. 15, do D. Lei 9.295/46, 92 
c/c art. 21, § 1°, com art. 27, da Res. CFC 1.370/11, com art. 1°, § único, inciso I e com 93 
art. 2°, § 2º, da Res. CFC 1.390/12. Explorar atividades contábeis em empresa 94 
constituída sob a forma de sociedade, SALOMAO & FERNANDES LTDA - ME - CNPJ: 95 
83.273.086/0001-53, sem o devido registro cadastral no CRCPA, o que identificamos 96 
por meio de NOTIFICAÇÃO / CRCPA / N°2016/000195; Consulta ao cadastro nacional 97 
da pessoa jurídica no site da Receita Federal; e consulta cadastral ao nosso sistema de 98 
protocolo, onde, até a data de abertura do auto de infração, não houve manifestação. 99 
Julgamento: Após leitura do parecer do Conselheiro Relator, o mesmo foi colocado em 100 
votação, tendo sido aprovado por unanimidade; Decisão Final: Dar-lhe provimento 101 
integral, arquivando-se o referido processo. Após o relato, o Conselheiro se ausentou 102 
do Plenário às 11h30. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata CAFIS da 125ª 103 
Sessão Ordinária realizada em 16/08/2018, sendo aprovada por todos. 2- CÂMARA 104 
DE REGISTRO: Na ausência justificada do Conselheiro José Ribamar Filho, com a 105 
palavra, o Conselheiro Ailton Ramos, relatou sobre os assuntos da ata, a saber: 106 
Solenidade de Entrega de Carteira: No dia 01/10/2018, no Teatro Margarida 107 
Schivasappa (CENTUR) ocorrerá à terceira Sessão Solene de Entrega de Carteiras aos 108 
Novos Profissionais da Contabilidade do exercício de 2018. Será comemorado o dia do 109 
Contador e os profissionais da contabilidade com 20, 30, 40 e 50 anos de exercício 110 
profissional serão homenageados. O evento está previsto para as 18h. Exame de 111 
Suficiência: informou que a prova objetiva será aplicada na tarde do dia 23 de 112 
setembro de 2018, das 13h00min às 17h00. A prova será realizada em Belém, 113 
Castanhal, Itaituba, Marabá, Tucuruí e Santarém. Solenidade de Colação de Grau: No 114 
dia 30/08/2018 ocorreu a sessão solene de colação de grau da Faculdade Estácio de 115 
Sá, onde foi representado pelo Conselheiro Rafael Laredo. Processos despachados e 116 
relatados: Registro Profissional = 81; Baixa de Registro Profissional = 18; Registro de 117 
Organização Contábil = 05; Baixa de Organização Contábil = 01 e Outros processos = 07 118 
somando um total de 112 processos. Com a palavra, a Sra. Presidente  reforçou o 119 
convite para que todos possam participar da Solenidade de Entrega de Carteiras no dia 120 
01/10/2018 no CENTUR. Em seguida, submeteu a ata nº 72/2018 da Câmara de 121 
Registro para aprovação, sendo aprovada por todos. Após a apresentação, o 122 
Conselheiro Ailton Ramos se ausentou do Plenário às 11h35. 3-VICE-PRESIDÊNCIA DE 123 
INTEGRAÇÃO ESTADUAL: O Conselheiro Carlos Augusto Sodré, Vice-Presidente, 124 
informou que foi finalizado o contrato quanto à instalação da Delegacia de Itaituba e 125 
em breve será realizada a inauguração. Agradeceu o empenho da Delegada Karla 126 
Santos. Em seguida, parabenizou aos delegados de Santarém, Itaituba e Tucuruí pela 127 
realização das Conferências e Fóruns e deu conhecimento a todos que a Delegado de 128 
Parauapebas pediu renúncia do cargo, mas que há uma profissional interessada em 129 
assumir o cargo. Será realizado o trâmite processual quanto à nomeação do novo(a) 130 
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delegado(a). Por fim, ressaltou que serão realizados os fóruns de Castanhal e 131 
Capanema. Com a palavra, a Sra. Presidente ressaltou a importância da presença do 132 
Vice-Presidente de Integração Estadual na inauguração da nova sede de Itaituba, como 133 
também, reforçou que aqueles que representarem a Presidência deverão ser incluídos 134 
em nome da Presidência assuntos sobre integração e educação continuada. 4-135 
CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: O Conselheiro Rodrigo Cavalcante, 136 
Vice-presidente, relatou sobre o evento “Workshop ESOCIAL TRON” que o CRCPA e a 137 
TRON realizarão nas cidades de Belém, Marabá e Redenção. As inscrições e a emissão 138 
dos certificados serão realizadas pelo CRCPA. Em seguida, apresentou o formulário de 139 
solicitação de Banner e o formulário Facilitador cujo objetivo é facilitar os trâmites dos 140 
processos sobre a Educação Continuada visando a otimização do tempo. Em seguida, o 141 
Conselheiro Rodrigo Cavalcante informou que conversou com o palestrante Júnior 142 
Corrêa da Silva em Tucuruí – Tecnólogo em Segurança do Trabalho e falou sobre a 143 
importância de participação do mesmo na mesa redonda na Conferência de Marabá 144 
para falar sobre o SST E-social (Saúde e Segurança no Trabalho). Quanto ao Fórum de 145 
Altamira a sugestão da realização será dias 29 e 30/10/2018. Em seguida, a Sra. 146 
Presidente submeteu a ata 06/2018 para aprovação, sendo aprovada por todos. 5- 147 
CÂMARA DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: O Conselheiro Antônio Carlos, Vice-148 
Presidente, relatou os assuntos discutidos na reunião de Câmara: Processos abertos: 149 
043/2018: Contratação de Profissional com experiência em Revisão de Revista, para o 150 
serviço de revisão textual e normas técnicas de trabalhos a serem inseridos na revista 151 
paraense de contabilidade e Processo 044/2018: Processo para contratação de 152 
empresa especializada na prestação de serviços de cobertura (seguros), para assegurar 153 
(16) dezesseis vidas dos estagiários remunerados pelo CRCPA. Licitações: Pregão 154 
Eletrônico nº 08/2018 – Passagens aéreas (concluída). Valor estimado: R$ 170.571,20. 155 
Valor contratado: R$ 170.000,00. Vencedora: ECOS Turismo LTDA – ME; Pregão 156 
Eletrônico nº 05/2018 – valor estimado: R$ 34.932,70. Valor contratado: R$ 12.794,77. 157 
Vencedora: diversas e Pregão Eletrônico nº 03/2018 – Plano Odontológico - abertura 158 
prevista para o dia 20/09/18. Tecnologia da Informação: Plano de trabalho e acréscimo 159 
ao contrato nº 30/2017, processo nº 52/2017 – locação de impressoras para o CRCPA. 160 
Em seguida, a Sra. Presidente solicitou ao Conselheiro Antônio Carlos a manifestação 161 
sobre o Estudo do reajuste Salarial para os funcionários do CRCPA. Com a palavra, o 162 
referido Conselheiro deu conhecimento a todos que a Sra. Presidente nomeou através 163 
da Portaria CRCPA nº 164, de 04 de agosto de 2018 a Comissão de Trabalho para 164 
Estudo do Reajuste Salarial para os funcionários do CRCPA para o ano de 2018. A 165 
comissão é composta pelos Conselheiros Antônio Carlos Júnior, Rafael Laredo e Carlos 166 
Sodré. O Conselheiro Antônio Carlos leu na íntegra o Parecer da Comissão de estudo, 167 
onde após a apresentação submeteu as seguintes proposições: a) Não conceder o 168 
reajuste, e realizar um novo estudo no mês de janeiro de 2019; b) Conceder reajuste e 169 
1,87% (INCC – Janeiro de 2018 – acumulado 12 meses), a partir de setembro/2018 e c) 170 
Conceder reajuste e 3,61% (INCC – Julho de 2018 – acumulado 12 meses), a partir de 171 
setembro/2018. Após apresentação e discussão, a Sra. Presidente submeteu as 172 
propostas ao plenário para aprovação, onde foi deliberado pelo Plenário a concessão 173 
de reajuste de 1,87%, a partir de setembro de 2018. Em seguida, a Sra. Presidente 174 
submeteu para aprovação o reajuste de 1,87% a partir de setembro de 2018, sendo 175 
aprovado por todos. Prosseguindo, a Sra. Presidente submeteu ata 06/2018 da CAAD 176 
para aprovação, sendo aprovada por todos. 6-CÂMARA DE FINANÇAS E CONTROLE 177 
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INTERNO: O Conselheiro Rafael Laredo, Vice-presidente, relatou sobre os assuntos 178 
discutidos na reunião: Abertura de Crédito por Superávit Financeiro para a execução 179 
de alguns projetos na área de educação continuada; houve uma melhora na 180 
arrecadação no período de janeiro a agosto em relação ao não de 2017; relato de 181 
processos, processos de reembolso, Processos de Diárias e Auxílio Deslocamento e 182 
Suprimento de Fundos Ata e Balancetes de Junho e Julho de 2018: Por fim, a Sra. 183 
Presidente submeteu para aprovação a ata CCI nº 06/2018, sendo aprovada por 184 
unanimidade e posteriormente o balancete de Agosto de 2018, sendo aprovado por 185 
unanimidade com abstenção do Conselheiro Raimundo Humberto. 6-INTERESSE 186 
GERAL: A Sra. Presidente deu conhecimento a todos que na reunião do Conselho 187 
Diretor foi discutido sobre um expediente a ser enviado ao Conselho Federal 188 
solicitando apoio através de aporte financeiro com base na liquidez do CRCPA para a 189 
compra da nova Sede do Regional para que seja incluído no Plano de Trabalho e 190 
Orçamento de 2019. Também será solicitado ao Federal subvenção de móveis, 191 
utensílios e equipamentos de informática para 2019, através de doação, visando à 192 
instalação da nova Sede. Em seguida, a Sra. Presidente apresentou um vídeo de pré-193 
lançamento para o Encontro da Amazônia Legal em 2019 em Santarém. Prosseguindo, 194 
a Sra. Presidente passou a palavra ao Conselheiro Gustavo Rocha no qual apresentou 195 
um projeto “Iniciando a Contabilidade na Prática”, onde abordará vários temas e será 196 
lançado nos dias 27 e 28/09/2018 na Universidade Federal do Pará. Ressaltou que será 197 
utilizada a logo do CRCPA e o lançamento terá o apoio do CRCPA através da Câmara de 198 
Registro e Desenvolvimento Profissional. Ressaltou, ainda, que não haverá nenhum 199 
custo ao Regional. Por fim, informou que o lançamento do livro está previsto para 200 
junho de 2019 e que na próxima plenária será apresentado o projeto final. Com a 201 
palavra, a Sra. Presidente parabenizou a iniciativa do Conselheiro e deixou claro que 202 
quem receberá o recurso do projeto será a Universidade Federal do Pará e ressaltou a 203 
importância do fortalecimento do setor de registro e a participação das Comissões 204 
Jovens Lideranças e Empreendorismo. Em seguida, a Sra. Presidente propôs uma Ação 205 
do Círio com distribuição de água. Solicitou aos Conselheiros apoio na busca de 206 
patrocínio, como também propôs a realização de palestra onde a inscrição seria a 207 
doação de água. E para finalizar a reunião, a Sra. Presidente  parabenizou os 208 
aniversariantes do mês de setembro. 8-ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às doze horas e 209 
trinta e cinco minutos, esgotados os assuntos da Pauta, a Sra. Presidente agradeceu a 210 
presença dos conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, Camila Salgado, 211 
Secretária Executiva_____, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será 212 
assinada por todos que assim desejarem. 213 
 214 
 215 
 216 
TICIANE LIMA DOS SANTOS 
Presidente  
 
 
ANTÔNIO CARLOS SALES FERREIRA JÚNIOR 
Vice-Presidente do Administrativo 
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IAN BLOIS PINHEIRO 
Vice-Presidente de Fiscalização 
 
 
RAFAEL LAREDO MENDONÇA 
Vice-Presidente de Finanças e Controle Interno 
 
 
RODRIGO SILVA CAVALCANTE 
Vice-Presidente de Desenv. Profissional 
 
 
CARLOS AUGUSTO FROTA SODRÉ 
Vice-Presidente de Integração Estadual 
 
 
AILTON RAMOS CORREA JÚNIOR 
Conselheiro Efetivo 
 
 
LUIZ THOMAZ CONCEIÇÃO NETO 
Conselheiro Efetivo 
 
 
NELSON GUSTAVO RUFINO ROCHA 
Conselheiro Efetivo 
 
 
PERY AUGUSTO CALUMBY 
Conselheiro Efetivo 
 
 
RAIMUNDO HUMBERTO SENA DE OLIVEIRA 
Conselheiro Efetivo 
 
 
MARIA IZABEL GOMES BORGES 
Conselheira Efetiva 
 
 Ata Ordinária 751/2018, de 

18/09/2018. 
Referendada pela Ata Plenária 
752/2018 de 26/10/2018. 
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